

LA EPOCA

Diario Católico Independiente

RECOMENDADO POR EL EXCMO. SEÑOR DELEGADO APOSTÓLICO É ILMO. SEÑOR OBISPO, DIOCESANO

Director: — LA SOC. REGENERACION — OFICINA: Calle 6ª, nº 169. 160 varas al Nte. del Mercado — Editor - Administrador: — Luis Cartín G.

Apartado de Correos: N° 710.

La suscripción vale ₡ 1-00 al mes

Número suelto, cinco céntimos.

ANO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 2 DE NOVIEMBRE DE 1911

NÚM. 152

SANTORAL

Jueves 2.—LA CONMEMORACION DE TODOS LOS FIELES DIFUNTOS. San Victorino, Obispo; Santos Justo, Publio, Víctor, Hermes y Papias, mártires; Santos Teodoro y Jorge, Obispos; San Marciano, confesor; San Ambrosio abad y confesor, y Santa Eustaquia, virgen y mártir. Después de la fiesta de Todos los Santos, hace la Iglesia católica conmemoración de las almas del Purgatorio. Aunque siempre ha sido muy atendida la conmemoración que se hace por los fieles difuntos, como refieren Tertuliano y San Gregorio Nacianceno, y aunque se tiene por tradición apóstolica el rogar á Dios por ellos en la Misa, no había día señalado en toda la Iglesia universal para esta conmemoración, hasta que con autoridad del Sumo Pontífice se instituyó con la ocasión siguiente: El Cardenal San Pedro Damián escribe que, volviendo un religioso Franciscano á Jerusalén, llegó á

donde estaba un santo ermitaño, que le dijo que allí cerca se veían grandes llamas de fuego, donde las ánimas eran atormentadas, y que al mismo tiempo él oía á los demonios quejarse de San Odilón, abad de Cluny, y de sus monjes, por el cuidado con que sus oraciones y sufragios las favorecían, y le rogó que dijera á San Odilón que perseverase en hacer bien por por las benditas ánimas. Con esta noticia ordenó en el año 998 el santo abad que en todos sus monasterios, el día 2 de Noviembre, se hiciese particular conmemoración de todos los fieles difuntos, y después fue establecido solemnemente con la autoridad apostólica en toda la Iglesia universal. En Inglaterra ya estaba instituida esta fiesta al comenzar el siglo XIII, como lo demuestra el hecho de que en el Concilio de Oxford, celebrado el 1222, se la declaró fiesta de segunda clase.

A EVANGELINA

Memoria de su padre

Cuando viniste al mundo,
Tu dulce guarda
Los ángeles del cielo
Se disputaban.
Los más hermosos
Tienden sobre tu cuna
Sus alas de oro.
Bella flor en capullo
De tierno tallo;
Doblada al primer soplo
Del cierzo helado,
Tan sólo un día
Pude yo cultivarte
Pues no eras mía.
Duerme niña hechicera,
Duerme tranquila
Del vivir ya pasaste
La opuesta orilla!
Duerme.....ya nada
Nublará el almo cielo
Que á tí te aguarda.

Lauro inmortal ya cibe
Tu tersa frente.
Angel de mi esperanza
¡Adiós por siempre!
Duerme tranquila:
Tus velados ojos
Los míos aun miran!

Me conmovieron profundamente. Son ellos el último vestigio de una generación que pasó! ¡Loza rígida y fría! como la muerte! Imagen viva de lo que ya no existe.....Y sin embargo, esa loza sepultó un cariño; aun palpita allí el corazón de un padre.....exhala, sin embargo, un aroma: el sentimiento!..... El sentimiento que no muere, porque nace del alma y el alma lo eterniza, como es eterno Dios! Porque Dios es amor y el alma es creada á semejanza del Creador!

BOY.

En el Campo - Santo

¡Como mariposas en torno de la luz!
¡Como golondrinas que vuelven á su nido!
...acuden á mi pensamiento las diferentes faces con que suelo imaginar el cementerio!

¡Allí los cipreses llorones y los sauces melancólicos evocan recuerdos tristes!...
¡Er.sueños que se fueron! ¡Flores lozanas que cerraron tempranas su capullo!...
¡amigos tan amados!... ¡seres tan queridos!....

¡Allí las tumbas con su eternal silencio, son las que más profundamente al corazón nos hablan!

Cinzelado en mármol, un ángel con sus manecitas en actitud de orar y su mirada dirigida al cielo, está arrodillado sobre una loza que lleva esta inscripción — MANUELITO.—

Esa bóveda encierra, todo un poema del corazón adolorido de una madre!... Plegaria que dirige al cielo su ternura! ¡Madre desconsolada que enterró allí sus esperanzas!

Hace pocos años, por este tiempo— poseído de una de esas tristezas inson-

dables cuyas causas no atinamos á comprender—cansancio talvez, que engendran la monotonía y las vicisitudes de la vida, cuando olvidados de Dios, no buscamos el consuelo en el mismo corazón del Señor, que nos lo brinda dulce, fragante.....!

..... Hace algún tiempo, pues

«Me dirigí á aquel sitio
donde al fin concluyen
las locas vanidades»

y poseído mi pensamiento de esa gravedad, de ese ánimo reposado y melancólico que infunde el cementerio, poco á poco fui dando desahogo á mi tristeza, empapándome en sanas y serias reflexiones á vista de esos epitafios esparcidos por doquiera.

Encontré una loza de mármol desprendida de su sitio quién sabe cuantos años há! Inscritos en negro, y en gran parte borrados por el tiempo, tenía estos versos que expresan con una sencillez y precisión admirables, los de un padre, sentimientos de dolor y resignación.

Dicen así:

La moral irreligiosa

El socialismo europeo ha venido pregonando sucesivamente la moral "científica", la moral "ateística, cívica y laica", la moral de los japoneses que presentaba como at.a, la moral "del progreso de la especie", la moral de la naturaleza, sin contar los intermedios en los cuales ha proclamado que "la enseñanza teórica de la moral es inútil." Ahora viene "La Tarde", uno de sus principales diarios, enseñando como verdad incontestable la siguiente:

El nivel moral de un pueblo depende más bien de su patrón de vida (Standard of Life), ó sea de su grado de cultura y bienestar, el cual á su vez está ligado al medio,—que de sus creencias.

Pero lo más curioso es que el mismo periódico no hace mucho, el 1º de Septiembre de 1909 hablando de la despooblación de Francia debida según él "al amor del bienestar" escribía lo siguiente, que nos muestra á dónde conduce su moral.

"Cuando una raza llega á cierto grado de civilización—y á eso tienden todas,— CESA DE CREER EN DEBERES INDEMOSTRABLES: YA NO CREE SINO EN SU BIENESTAR; no quiere conocer más que el presente, y, sin duda, se puede ver en esto un síntoma de decadencia. ¿Pero qué es la decadencia sino un rodeo en la marcha de la civilización?"
Luego, según "La Tarde," el bien-

tar sería la regla de la moral.....des trayendo la moral cristiana y conduciendo los pueblos á la decadencia!

Pero, ¿quién ha reconocido que para la moralidad de una nación, las esperanzas están en razón directa de las creencias religiosas? Admiraos! es el mismo periódico, donde leíamos esto el otro día:

«Los que pertenecen á una confesión determinada no tienen jamás que preguntarse si una acción les es lícita ó prohibida, ó sobre qué bases se asienta la obligación de ser justo, bueno, caritativo con los otros. Su religión ha hablado una vez por todas, y de ello resulta UN CÓDIGO DE MORAL muy estricto MUY IMPERATIVO, QUE NO DA CAMPO A LAS DISCUSIONES NI Á LA DUDA... cuando ellos leen las obras compuestas por los filósofos acerca de la moral, compadecen á estas pobres gentes que se han dado tanto trabajo para arreglar cosas que el último curita de aldea arregla sin pena y con una perfecta certidumbre».

Cae, pues, *La Tarde* en mil contradicciones para escapar de esta verdad formulada por un anticlerical declarado, Tery, profesor de la Universidad de Francia.

«Sin Dios no hay imperativo: no hay moral: no somos más que granos de polvo que un viento helado esparce en medio de la noche».

A mi querida madre

Muerta querida madre mía: hace seis años, que son para mí un día, una hora, un minuto... Yaces ahí olvidada de todos, menos de tu hijo que te recuerda siempre, echándote de menos, día con día, al considerar que sólo tú te compadecías de mis infortunios; que sólo tú me alentabas en mis abatimientos; que sólo tú me exhortabas al sufrimiento por amor de Dios, y en tus oraciones me encomendabas a la Divina Clemencia, deseándome todo bien, toda felicidad.

Ahora gozas del Cielo, porque fuiste una madre ejemplar, cariñosa, temerosa del Señor.

Aunque en cuerpo te hayas alejado de mí, en mis oraciones estoy siempre contigo: y estas ingenuas líneas que dedico a tu memoria, son el eco fiel del recuerdo cotidiano del corazón de tu hijo.

J. R. HARTLEY

San José Nobre. 1º de 1911.

Honor al mérito

No quiero dejar pasar esta ocasión aunque en breves palabras sin hacer una memoria de un asunto trascendental que acaba de realizarse, cual es la creación de un nuevo cantón, que es el décimo de la provincia de Alajuela, cantón que abarca la región de San Carlos, teniendo por cabecera el caserío de la Unión, hoy villa de Quesada, en honor a sus valientes fundadores.

Muy bien por el Soberano Congreso Constitucional, que animado de sentimientos patrios, ha sabido hacer justicia, denominando ese lugar como cabecera del cantón por ser el punto céntrico de esa región; y más si tomamos en cuenta las dificultades con que atravezaban aquellos habitantes para ponerse en comunicación con las autoridades locales, por la larga distancia que media entre aquel lugar y el cantón del Naranjo a que pertenecían.

Yo a nombre de aquel vecindario que altamente estimo por tener allí varias amistades, rindo mis expresiones de gratitud a los congresistas de la Cámara por tan acertada disposición, que tiende al progreso y engrandecimiento de aquella población, en cuyo territorio se encuentran tierras tan férciles para la agricultura que es la riqueza del país.

Ya que he tratado de este asunto, haré una ligera narración del descubrimiento del territorio de la Unión.

En junio del año mil ochocientos ochenta y cuatro el abnegado don José María Quesada, de grata memoria, entró a explorar aquel valle hasta entonces desconocido y comprendiendo la feracidad de aquella tierra, su magnífica posición, sus excelentes aguas que la riegan, lo pintoresco de ese lugar y sus extensas llanuras, revelaron al explorador ser un punto pródigo para formar una floreciente población. Entusiasmado con el nuevo descubrimiento, comunicó sus designios a dos amigos de su confianza para que le ayudasen a llevar a cabo la obra emprendida; éstos fueron don Joaquín Quesada q. d. D. g. y don Baltasar Quesada único sobreviviente, los que también demostraron su abnegación.

En el siguiente año, de mil ochocientos ochenta y cinco, acometieron la empresa tropezando con serias dificultades; dieron principio a los desmontes y un año después tenían cada uno cien manzanas desmontadas próximamente, lo que componía una obra de unas trescientas manzanas y gran parte de magníficos repastos; a este tiempo cuando veían ya un halagüeño porvenir, un acontecimiento fatal vino a detener el empuje de aquella empresa que aquellos tres caudillos estaban desarrollando con valor y energía; éste fué la inesperada muerte de explorador don

José María Quesada, causando el desaliento a sus dos valerosos compañeros. Pero por fin el trascurso del tiempo borró un tanto de su mente la desaparición de su fiel amigo y tomaron nuevo brío prosiguiendo con afán la destrucción de aquellas altas montañas, con que vino a tomar aquel lugar un aspecto halagador, tanto por su expansión como por lo productivo de sus tierras, dando motivo a la vez el origen de su fundación, para que le designaran el hermoso nombre de la Unión.

Años después fué tomando vuelo la fama de ese lugar, con lo que empezaron a agregarse nuevos vecinos, lo que dió margen para que don Joaquín Quesada, que como hombre público siempre supo prestar sus servicios desinteresados en bien de la comunidad, se entusiasmará en esta ocasión, lo que con mayor energía trabajó por el adelanto del nuevo pueblo, y en mil ochocientos noventa y cinco, con mil dificultades por lo pésimo de los caminos de entrada, pudo introducir una máquina de aserrar madera, la que plantó inmediatamente, siendo esta una obra de gran utilidad para aquel vecindario por los servicios que ha prestado.

Con este nuevo progreso se le proporcionó el medio para hacer construir una ermita provisional y el seis de agosto de ese mismo año, mediante su intervención se celebró por primera vez el Santo Sacrificio de la Misa, en la nueva ermita por el muy digno Presbo. don Salomón Valenciano.

Después de este suceso memorable, previendo la necesidad de ampliar calles para ir formando en orden la población del nuevo caserío, se formó el cuadrante que hoy presenta y que es un nuevo aliciente a aquel bello cantón.

Prolijo sería enumerar punto por punto cada uno de los pasos de adelanto que don Joaquín promovió, tanto en el cementerio como en las vías de comunicación y demás obras públicas que con acierto supo iniciar. La muerte tronchó tan preciosa existencia poniendo término a sus esperanzas, dejando en aquel lugar una numerosa familia; varios de sus miembros forman hoy parte de aquella población.

Debo también anotar que un hijo del extinto, el que fué don Manuel Quesada, habiendo muerto su adorado padre, siguió las huellas de su paso y a ejemplo suyo desplegó toda su energía por el adelanto de aquel lugar; trabajó en asuntos públicos al alcance de sus fuerzas, los que hoy forman eco en aquel nuevo cantón. Pero por desgracia este nuevo obrero de la cosa pública desapareció también de entre los vivos a muy tem-

prana edad dejando tras sí recuerdos de imperecedera memoria.

De lo dicho se desprende que el nombre de Quesada, ha sido un acto de justicia que la Cámara ha hecho a sus fundadores.

He hecho relato de tales acontecimientos como conocedor que soy del caso; pues fui yo uno de los trabajadores que como peón presté mis servicios en los diferentes trabajos que se efectuaron en los primitivos tiempos de la fundación del pueblo en referencia.

JOAQUÍN L. SANCHO

Palmare, Octubre 26 de 1911.

En San Pedro de la Unión

Vendo un terreno de 46 manzanas de montañas, pastos y agricultura. Hay un trapiche cercano, cuyo dueño paga a razón de ₡ 2.50 y 3.00 la carretada de leña, y no hay que madrugar para llevar dos carretadas por día.

Para precio y condiciones entenderse con el que suscribe.

Para el día de difuntos

Acuérdate de mí!

Cuando la aurora con sus haces de oro
Y sus tintes de rosa y de zafir
Asume por Oriente, Virgen Madre,
¡ Acuérdate de mí!

Cuando se oculta el sol tras la montaña
Y aparezca la luna en el cenit
Con su plateada faz, Madre del alma,
¡ Acuérdate de mí!

Cuando el fúnebre son de la campana
De mi agonía anuncie ya su fin,
En tan tristes momentos, Madre mía,
¡ Acuérdate de mí!

Y ya la aurora asoma por Oriente
O la luna aparezca en el cenit,
O suene la campana en mi agonía
¡ Acuérdate de mí, Virgen María!
¡ Acuérdate de mí!

B. GAYÉ.

Revista mundial

Lima, 30.—El señor Ministro del Perú en Bogotá cablegrafía que Colombia en nota del 25 del corriente acepta las explicaciones que se le han dado y lamenta el incidente ocurrido en Bogotá el 4 de este mes.

Lisboa, 30.—Aseguran dos monárquicos que muchos oficiales del ejército se les han incorporado, desconfiando del proyecto que dice tiene el Gobierno de reemplazarlos por otros que les ofrezcan mayores seguridades de lealtad. También aseguran que el Príncipe de Braganza está a 5 leguas de la frontera.

Madrid, 30.—La mayoría de la prensa francesa sostiene que la base de la negociación franco-española es la evacuación de Alcazar y Sarache. Canalejas dice que los derechos de España sobre Alcazar y Sarache, están especificados en la convención de 1904 cuyo documento no ofrece duda; y pretender su evacuación sería intentar el atropello del derecho español. Esas apreciaciones nos ofenden y no es posible atribuirselas al Gobierno. Espera que las negociaciones se desarrollarán bien de conformidad con nuestros intereses y dignidad.

Pekín, 30.—En el conclave secreto de la Corte Imperial decretóse la muerte de Juicheng, acusado de desertión actuando como vice-Rey de Hupeck. Juicheng pertenece a las altas familias de la aristocracia manchú, muy inmediatamente conectado con el matrimonio del Duque de Tsiliez. El Ministro de Finanzas manifestó a la Emperatriz viuda que la sentencia tenía condiciones muy raras que se usan solamente como medidas extremas de castigo; que a su juicio, debía expariarse. Según últimos informes, Juicheng huyó al Japón.

Hong Kong, 30.—Los rebeldes han sufrido un gran revés; los imperiales les quitaron a Hankow, después de un reñidísimo combate todo el día viernes. Los rebeldes se retiraron hacia Haniam.

Pekín, 30.—Por informe oficial se confirma la toma de Hankow por el ejército imperial, habiendo avanzado muchos cañones. Las bajas de los rebeldes fueron 500. Los buques de guerra chinos prestaron mucho apoyo al ejército imperial que por tierra forzó las trincheras de los

rebeldes. Los imperialistas avanzaron ocultos hasta dos yardas de las trincheras antes de comenzar el ataque y después de un rudo combate de todo el día, los rebeldes abandonaron la ciudad. Los imperialistas tomaron posesión de dicho lugar.

Pekín, 30.—Un Sindicato franco-belga representado por el barón Cottú ha negociado con la Cámara de Finanzas un empréstito firmado por la Legación francesa por valor de 150.000.000 de francos por seis años, al 6 p. 8 de descuento y 4 p. 8 de interés. La reintegración comienza para el sindicato después de diez años, convirtiéndose en un 5 p. 8.

Tripoli, 30.—El ataque que los turcos dieron al 84 regimiento comenzó a las 1 y 25 p. m., se renovó a las 5 p. m. en Versolitre; en ambos casos los turcos fueron rechazados sin pérdida para los italianos. El enemigo tuvo como 20 muertos y muchos heridos. Algunos turcos disfrazados de árabes se les encontraron carteras con instrucciones de infantería escritas en árabe. En el combate del 24 el regimiento tuvo 4 oficiales y 50 de tropa muertos. La compañía sétima de este regimiento tuvo 27 muertos y 10 heridos.

Madrid, 30.—Los diarios saludan a los ilustrados marinos del Sarmiento que por toda España han sido objeto de demostraciones de simpatía, signo inequívoco de los buenos sentimientos de confraternidad que anima al pueblo español por sus hermanos de más allá del Atlántico.

Roma, 30.—El Consistorio fijó del 27 al 30 de noviembre para el nombramiento de los siguientes Cardenales: el Arzobispo Farley de New York, el de Boston Bourno, de Westminster Macho, de Valladolid Baner, de Olutz, Amette, de París, Dubel, de Chambéry, Nanna, de Viena Cabrieres, de Montpellier Falcon, delegado de Washington Vieco, Nuncio de Madrid Belmonte, ex mayordomo del Vaticano, Pompelli, Secretario de la Congregación del Consejo de Jesuitas, el Padre Billot redentorista y el Padre Von Rosum.

Valiente Unión Centroamericana bajo tales auspicios

En Guatemala, donde la idea de libertad es planta exótica bajo la férrea mano de un tirano de estilo Oriental y por consecuencia donde la prensa existe porque es su adúladora incondicional, allí se reúne hoy un Congreso de Periodistas Centroamericanos, y en una de las sesiones se hace moción de proclamar la Unión Centroamericana, como el medio natural de celebrar dignamente el centenario del primer grito de Independencia Centroamericana.

Si esto hubiera surgido del periodismo en cualquiera otra nación Centroamericana lo aceptaríamos porque en realidad es una idea simpática y digna de estudio pero que se proclame en Guatemala bajo la égida á buen seguro de un gobernante de la pasta de Estrada Cabrera eso huele mal. ¿A dónde iría á parar Centro América unida con un jefe de este jaez? Dios nos preserve: ni pensar siquiera en eso; por ahora, viva la gallina con su pita.

La contestación de nuestro Presidente Licdo. Jiménez, es atinada y sabia, es como el dice una cuestión que debe estudiarse, y discutirse libremente en todos los pueblos que por ello se interesan; es «un asunto de suyo extraordinariamente trascendental».

Pésame

Aunque tarde, presentamos nuestro sentido pésame á nuestros amigos don Rafael Cruz y don Julio Alvarado por la muerte de doña Lucía Alvarado esposa del primero y hermana del segundo.

Conocimos y tratamos en otra época á Lucía en su vida de soltera y de señora de casa; fué en ambos estados un modelo de virtudes cristianas. Altamente sentimos su desaparición de esta vida y pedimos á Dios dé á sus deudos y á su familia huérfana, resignación cristiana para soportar tanto dolor.

Revista naval

N. York, 30.—El jueves pasaron el Ministro de Marina y Mr. Taft la gran revista naval. En ese día hubo en honor de ellos en el hotel Astor, un gran banquete ofrecido por los banqueros y alto comercio. El abogado Miller dijo: pérdida la reciprocidad con el Canadá hay que buscarla en Sur América, especialmente en la Argentina que marcha á la vanguardia de la civilización.

De San Pedro de Poás

No sin gran aparato se efectuó anteaer la fiesta en honor del Arcángel San Rafael, patrono de uno de los distritos de este cantón denominado «Churuca.»

La misa, cuya solemnidad fué realmente un hecho, comenzó á las 9 a. m., y concluyó como una hora y media des

Vino legítimo de Uva NÉCTAR DIVINO

Marca importada únicamente por la casa, desde el año de 1903, especialmente PARA CONSAGRAR, y bueno para enfermos. En barriles de sesenta y de veinticinco litros y en cajas de doce botellas. Analizado por el Laboratorio Químico Comercial, y usado en casi todas las IGLESIAS de Costa Rica.

JUAN KNOHR hijos --- San José

pués. Oficióla el señor cura, Presbítero don Alfredo Hidalgo, á quien acompañaron en su carácter de revestidos, los estimables sacerdotes Dr. don José Badilla y don Moisés Salas, quien hizo, de manera satisfactoria, el panegírico del celestial protector de Tobías.

No bien hubo terminado la ceremonia religiosa, cuando los poaseños se despararraron por esas calle de Dios, unos en busca de música que les proporcionasen siquiera algunos instante de esparcimiento; otros cariacontecidos por estar sin blanca, esto es, ayunos de dinero con que poder obsequiar á sus muchas amistades venidas de afuera.

Y no pocos (entre los cuales figura este *pobre cronista*) montados en sendas cabalgaduras, enderezaban sus pasos, á galope tendido, hacia las moradas de aquellas personas que como don Rudecindo Céspedes y don Pedro Rodríguez, atienden de modo especialísimo y desinteresado á todo amante de la buena mesa, que llame á sus puertas.

26 de octubre de 1911.

Corresponsal

Cenas

Muy sabrosas las habrá en la Soledad el viernes 3 y el sábado 4 de los corrientes, en visperas del espléndido Turno q' en aquel simpático vecindario se prepara.

Noticias varias

LA función de las Madres Católicas, se verificará el primer viernes del corriente mes en la Iglesia de La Merced La Misa á las 7 a. m.; el Rosario y Sermon á las 12 m. y después Reunión.

SALUDO.—A causa del mucho material retrasado, no habíamos cumplido con el grato deber de saludar muy atentamente á la respetable matrona doña Elena de Orozco, quien regresó en la semana pasada de los Estados Unidos.

Hemos tenido el gusto de saber que viene completamente restablecida de la operación que con feliz resultado sufrió en Nueva York.

¡Gracias á Dios que nos ha conservado á la madre de los desgraciados, á la caritativa señora presidenta de la Sociedad de Señoras de San Vicente de Paul.

Con nuestro afectuoso saludo á la distinguida señora va nuestra sincera felicitación á toda su estimable familia y especialmente á los pobres cuyo consuelo es doña Elena, por el regreso de esta señora.

La Señorita Gertrudis Hundreisser es la jefe de la cena del viernes: á ella deben dirigirse los donativos en comestible.

Para la *cena del sábado*, en lugar de la Sra. Digna Casal de Solare, se ha hecho cargo con generosidad digna de todo encomio, doña Regina v. de Arroyo, á quien anticipamos las expresivas gracias.

Discurso de Mr. Taft

Chicago, 30.—Mr. Taft ha pronunciado un enérgico discurso aludiendo al Trust del Acero, negó que por su influencia y motivo políticos hubiera sido la causa de su malestar que él antes se cortaría su mano que contribuir en manera alguna, firmando negociaciones que de alguna manera entorpecerán el desarrollo de los negocios de su país.

Un llavero perdido

En la oficina de este diario hay un llavero perdido; quien se crea con derecho á él que venga á reclamarlo, pagando, como es natural, la inserción de este aviso.

PARTIDA.—Unas vienen y otras se van. Por tren de hoy partió la muy estimable señora doña Julia de Crespi, quien va á New York á atender á su marido D. R. A Crespi, en una operación que va á practicarse.

Doña Julia, socia activa de la conferencia de Señoras de San Vicente de Paul, tan caritativa como su hermana, deja un gran vacío en esta sociedad.

Deséamosle feliz viaje y que pronto tengamos el placer de verla de regreso con su esposo, ya operado con buen éxito.

DOÑA Ramona G. v. de Castro, respetabilísima matrona de esta sociedad regresó de su viaje á EE. UU.

Tenemos el gusto de saludarla respetuosamente.

DON Juan Bautista Quirós y señora partieron antier para Méjico con motivo de la muerte en aquel país de don Enrique Goicoechea casado con una hermana de su esposa. Probablemente irán con

objeto de traer á Costa Rica á la viuda del extinto y su familia.

DEFUNCIONES

Juan Arias, 47 años, San Sebastián.
Luis Angel Chavarria, 1 año, distrito 2º
Ramona Solano, 31 años, distrito 1º

PASAPORTES

Oscar Sittenfeld, para Estados Unidos
R. Pontón de Arce, para Estados Unidos.
Luis Zatin, para el Perú.
Ricardo Monge, para New York.
Baffe Amable, para Estados Unidos.

ATREVIMIENTO de la ignorancia sectaria.—M. Beaquier, Diputado por Doubs, Francia, con motivo de la persistente sequía que perjudicaba mucho á los agricultores de su distrito, escribió en un periódico sectario un artículo contra Dios, en el que entre otras sandeces y blasfemias decía:

«Es evidente que un hombre cualquiera, dotado de una inteligencia vulgar, hubiera organizado las cosas, respecto á la lluvia y al buen tiempo, de una manera más inteligente de lo que lo están».

Esta observación demuestra, á más de la supina ignorancia de su autor, que éste, como todos los librepensadores que se jactan de haber suprimido á Dios, no pueden menos de estar siempre discutiendo con El.

PARA apreciar debidamente el estado de nuestras industrias nacionales y el grado de adelanto alcanzado por el país en ese ramo, la Secretaría de Fomento publicará dentro de poco un estudio de las concesiones hechas hasta hoy y las solicitudes pendientes sobre aprovechamiento de las fuerzas hidráulicas de la República.

Débase el conocimiento de datos tan importantes á la ejecución de la ley N.º 14 de 31 de octubre de 1910.

LA hija del gran escritor H. Taine.—Hace poco ha fallecido, joven aún, Mme. Paul Dubois, hija del gran crítico y escritor inglés H. Taine, la cual, aunque educada en el protestantismo, sintió en la edad madura el error y la insuficiencia de dicha religión, y estudió pacientemente y con profundidad el catolicismo, que abrazó al convencerse que sólo en él se hallaba la verdad viva, individual y social y la solución del problema de nuestros destinos.

La hija de Taine puede servir de modelo á esas pedantes semi-emancipadas que pululan en nuestro tiempo, y á los orgullosos que prefieren su propia y menguada inteligencia, aislada, á la de la multitud de sabios que creen y de creyentes que saben infinitamente más que ellos.

En el centro de Heredia

se venden dos casas en muy buen estado: una frente á doña Beatriz Hernández y al Sur de don Juan J. Gutiérrez. Consta de sala, 3 aposentos, comedor, dos pasadizos, cocina, cuarto de sirvientes, baño, excusado, pila y dos hermosos corredores. La otra está al Sur del Mercado, es también muy cómoda. Tiene solar grande con un buen cañal propio para sesteadero. Ambas tienen pisos y cielos de madera y son adecuadas para familias decentes. Entenderse con su dueño don Higinio Sandoval ó en la tienda Benavides Hnos.

Dr. RAFAEL CALDERON

Médico y Cirujano

Despacha en la Botica Moderna y tiene su casa al lado de la iglesia de La Soledad

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

Talía Salazar R.

Avisa á sus clientes que recientemente ha recibido gran novedad de objetos concernientes al culto católico, como son: libros, revistas, etc.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

Alfonso Iglesias T.**Contratista - Constructor**

Ejecución de planos y presupuestos para toda clase de obras como Iglesias, Edificios públicos, Casas particulares, etc. Se hace cargo de esos mismos trabajos por contrato ó por dirección. Pedido de torres y armaduras de hierro, cielo razos de metal estampado, techos de pizarras artificiales de fibrocemento, altares, imágenes, etc., etc.

DIRECCION:

Correo: apartado número 343,
Oficina: Lado Sur de la Catedral.—San José.

La Candéal**Fuerza motriz eléctrica**

PANADERIA—FABRICA DE CAFE MOLIDO—CACAO MOLIDO—
CHOCOLATE,—COMPLETO SURTIDO DE MERCADERIAS
PRECIOS REDUCIDOS!

ANTONIO LEHMANN

Librería—Papelería—Imprenta—Encuadernación—Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo. Se atienden especialmente las órdenes por Correo. Única Agencia de la Máquina de escribir REMINGTON de escritura visible. Depósito de máquinas fotográficas Kodak y sus materiales Apartado 147. Teléfono 40. San José y Limón.

250 Regalos

Sorteados en combinación con LA LOTERIA nacional, obsequiará mensualmente á sus clientes

La Tienda de don Narciso

En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DE LA LOTERIA, daremos UN REGALO de
• 50.00 á quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del Premio Mayor de la Lotería y
• 1.00 por cada uno de los Tiquetes cuyas dos últimas cifras sean iguales á las dos últimas cifras del Premio Mayor referido.
Vea las condiciones en cada TIQUETE-

OSCAR HERRERA

Abogado y Notario

Despacha en su oficina, calle 2a, Sur, núm. 54.

CERVECERIA TRAUBE**Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa**

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo.

Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

Taller de Escultura Religiosa**HEREDIA**

Se atienden con el mayor esmero los órdenes para la ejecución de imágenes talladas en madera y para el retoque y mejora de esculturas antiguas.

JOSE D. ZAMORA,—PROPIETARIO

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, frente á la Corte de Justicia.

La oficina Dental de**Nicolás F. Meza**

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Adriano Arié**Pintor y decorador de casas**

Importador directo de pinturas, barnices, aceites de linaza, etc., para su propio consumo. A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesiten de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 7a. Norte. Apartado 630

Matías Trejos, Abogado y Notario.
Oficina, frente á la Casa Presidencial.

L. M. Castro & Co.**LIBREROS**

Calle del Correo, frente al Palacio Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación

SOLERA HERMANOS**Tienda en Heredia**

En ella se encuentran casimires de todas clases, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud, que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

Tip. de «SAN JOSÉ»